
ÉCOLES DU RPI DE CRAM 
CHABAN - LA LAIGNE – LA 
GREVE SUR MIGNON 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU CONSEIL D’ÉCOLE 
Séance du 12 juin 2017

 
 Le Conseil d’École s’est réuni le lundi 12 juin 2017 à 18h30, dans la salle des fêtes de La Laigne.

Étaient présents : 
 

– M. Pelletier (maire de La Laigne) – M. Renaud (maire de Cram Chaban) - M. Boiffard (adjoint au maire de
La Laigne) - M. Gallian (maire de La Grève)

– Les représentants de parents d'élèves : 
CramChaban :  M. Hoffmann, Mme Jousseaume
La Laigne : Mme Alfred
La Grève : Mmes Bruneau, Brand et Courtois

– Mmes Renaud, Aubagnac, Batard, Lefèvre, Metreau, Cartron et M. Barbat et Roulin (enseignants)

– Mmes Gouider (présidente du SIVOS),  Criard et Lagarde (représentantes du SIVOS)

– Mmes et Sobota (ATSEM), Mme Chiquet, Mme Gusseau (cantine), Mme Cousot (TAP)

Absents excusés : 
– Mme Besançon (IEN)
– Mmes Desmasures, Suire et Dieumegard (ATSEM et animatrice)
– Mmes Delserre et Gervais (Parents élus)
– Mme Devin, Mme Allard et M. Dirr (enseignants)
– Mme Letellier (DDEN)
– Mme Pavard (psychologue scolaire RASED)

 
Secrétaire de séance : Mme Batard

Début de séance : 18h30

1 Validation du PV du dernier conseil d’école

Le PV est adopté et voté à l'unanimité.

2 Bilan des alertes incendie

Cram : L'alarme incendie fonctionne bien, l'exercice a eu lieu le 8 Juin , l'évacuation s'est effectuée en 2
minutes et 11 secondes. L'exercice s'est déroulé parfaitement, les explications ont été données aux enfants et
la corne de brume a bien fonctionné.
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La Laigne : Le troisième exercice d'évacuation alerte incendie a eu lieu le mardi 16 mai 2017. Pour ce troisième
exercice, l'enseignante de GS, l'ATSEM et les élèves de GS et de CP n'avaient pas été prévenus. L'enseignante
de CP à déclenché l'alarme qui n'a pas fonctionné (boîtier de la classe de GS non réarmé après le deuxième
exercice, ce qui empêche l'intégralité du système de fonctionner). Après avoir réarmé le boîtier de l'autre
classe, l'alarme s'est bien déclenchée et l'école a été évacuée en 1'05''.

Le troisième exercice PPMS avait comme scénario une inondation. Les enseignantes, l'ATSEM et les élèves
étaient prévenus. Les élèves ont été mis à l'abri dans l'ancien logement de fonction à l'étage. L'exercice a duré
10 minutes. Par contre, l'alarme (corne de brume) n'est pas audible par la classe de GS. 

La Grève : 

Alerte PPMS de confinement. Les 2 classes de CE2 et CM1 ont rejoint les autres élèves dans le hall en 1 minute
42. Seuls les enseignants étaient prévenus. Le signal de la cloche a bien été entendu par tous les enseignants.
Le confinement a duré 10 minutes.

La troisième alerte incendie n'a pu être faite, à cause d'un problème de Bip du système dans la classe de CE2
qui nécessite la mise hors service du système. Il y a un problème pour relier les 3 bâtiments, avec une perte de
liaison radio. Un boîtier devrait être déplacé et/ou retiré dans les deux bâtiments extérieurs. Ce problème doit
être réétudié. 

3 Fournitures scolaires

Cram : Pas de fourniture particulière

La Laigne : 

GS : la même chose que l'année passée sera demandé à savoir un classeur à levier ainsi qu'un porte-vues (à la 
place du cahier), pour un montant inférieur à 10 euros.

CP : Même chose que l'année passée.

La grève     :  Pas de changement particulier dans les demandes, de 30 à 50 euros en fonction des niveaux.

4 Effectifs prévisionnels rentrée 2017

PS : 24

MS : 14 Soit 38 élèves à CramChaban

GS : 25

CP : 23 Soit 48 élèves à La Laigne

CE1 : 21

CE2 : 18

CM1 : 26

CM2 : 25 Soit 90 élèves à la Grève sur le Mignon
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Total sur le RPI : 176 élèves, en baisse par rapport à l'année dernière (192 élèves)

5 Bilan des projets de l'année

Cramchaban :

– Sortie à la Rochelle faite le 6 juin 2017 pour les 2 classes   :  Visite de l'Aquarium : travail  sur les
comportements adaptés  dans un lieu public et sur les animaux marins, puis prise du passeur pour atteindre le
vieux port et accéder à la plage de la concurrence (ramassage d'éléments et réalisation de Land Art). Les
enseignantes remercient l'APE qui a financé une partie du projet.

– Liaison MS / GS : le lundi 3 juillet les MS se rendront à La Laigne pour passer la journée avec les GS :
ateliers communs (Découverte de l'école, Land Art, Jeux  collectifs).

La Laigne     :

GS      , CP     :

– liaison GS / CP : sur 2 séances de lecture, les élèves de GS (par demi classe) iront dans la classe de CP,
pendant que les CP (par demi classe) seront en GS pour un atelier d'Arts Plastiques.

– Chant Chorale en commun à raison d'une séance par semaine.

– Sortie au « Marais aux Oiseaux » prévu le vendredi 23 Juin (départ anticipé avec rendez-vous à l'école
à 7h30) puis étape par la plage avec activité de Land Art.

– Une sortie en forêt de Benon à eu lieu en période 4 avec pour objectifs en GS : réinvestissement des
ateliers de Land art, et pour les CP : jeux collectifs.

– Ludothèque et bibliothèque, toutes les semaines pour chacune des classes alternativement.

Pour les CP : 

– Projet d'arts visuels à la Boulangerie de La Laigne

– Projet piscine

– Liaison CP/CE1

Pour les GS

– Liaison GS / MS

– Liaison GS / CP

La Grève :

– CM1 / CM2 : Activité voile en Mars / Avril

                                             Un intervenant de la CDC autour des jeux collectifs pendant la période 5.

                                             Intervention sur l'observation et la description des espèces qui vivent dans notre
région, travail sur la classification des animaux.
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Pour les CM2, création de pancartes pour l'arboretum de l'école.

-         CE1 / CE2 : Activité piscine depuis 2 semaines le mardi jusqu'au 4 juillet

                                  Sortie  au  pôle  nature  le  26  Juin,  à  la  station  de  lagunage  de  Rochefort,
observation des oiseaux, et visite de l'Hermione.

                                              Intervention sur l'observation des traces des petits animaux.

-        Toutes les classes : Intervention de Maxime Trouvé le 11 Mai 2017 : 45 minutes par classe pour la
découverte d'instruments de musique.

- CE1 : liaison CP / CE1 le 3 juillet 2017

Fête de l'école     : le vendredi 30 juin 2017 à La Grève     :

18h : PS / MS à la salle des fêtes

18h30 : GS à l'arboretum

19h : CE1 à la salle des fêtes

19h30 : CP à l'arboretum

20h : CM1 / CM2  au port 

20h30 : CE2 au port 

21h : Chant commun à tous les élèves du RPI.

Cette année, les enseignants ont géré la tombola, l'APE gère la kermesse (2 structures gonflables, maquillage
etc …) et la buvette . Début vers 17h30.

6   Travaux d'été

Cram : Les enseignantes remercient la commune pour l'alarme incendie et le visiophone.

–  Réparation de la charrette à vélo

–  Rénovation du plateau d'un meuble vert pour utilisation en meuble à chaussons (ainsi que peinture)

–  Peinture d'une table rectangulaire blanche

– Verni des bancs à dossiers

– Intervention sur les pieds de cloisons mobiles qui rouillent.

 La Laigne : 

– Alarmes : Mr le maire de La Laigne indique que des dossiers de demandes de subventions ont été montés
et qu'il est en attente des décisions.
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– Rénovation du sol du préau.

– Étagères supplémentaires dans la classe de GS.

– Rideaux à changer ou réparer pour un fonctionnement normal.

La Grève : 

– Marche de la classe de CE2

– Accroche de la porte de la classe de CE2

– Réparation du banc

– Rideau classe de CM1

– Coffre du volet roulant à remettre

– Barrière de la terrasse classe de CM1

– Sable dans bac à sable

– Déplacement alarme à incendie

– Travaux sur la corniche (le devis est signé, les travaux auront lieu en Juillet 2017)

– Peinture dans les classes (plus facile à faire en Avril)

– Construction d'un préau

– Remonter le mur pour la sécurisation de l'école

7 Mouvement des personnels d'éducation

Cram : Pas de changement de personnel, Mme lefèvre reprend à temps plein.

La Laigne   : Mmes Batard et Métreau conservent leur poste. Mme Batard étant à temps partiel, l'enseignant qui
complète son service n'est pas encore nommé.

ATSEM : pas d'information à ce jour.

La Grève : 

Mme Cartron, directrice de La Grève quitte l'école et sera remplacée à la direction et sur la classe de CE1 par
Mme Gottardo-Veron.

Mme Allard continue d'assurer la décharge de direction le lundi.

8 Parole au SIVOS et aux mairies

Mr le Maire de la Laigne évoque le projet d'ouverture d'une garderie à La Laigne pour la rentrée 2017 et
apporte quelques précisions : 

- Il reste à éclaircir 2 points : les bus et le financement : Une réunion avec le conseil départemental est
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prévu le 13 juin pour discuter des bus, Mr le Maire de La Laigne est plutôt optimiste quant à l'issue de ce
projet. 

– Cette garderie sera prise en charge par la mairie de La Laigne la première année.

– Elle est ouverte à tous les enfants du RPI

– La garderie de La Grève ne ferme pas.

– Mr le maire de La Grève est sceptique sur les équilibres financiers.

– Mr le maire de La Laigne pense que c'est un bon levier de maintien des familles dans le RPI, qu'il faut
proposer des choses pour que les familles restent.

Mr le Maire de Cramchaban indique que les travaux dans la commune se terminent. Il propose aux enseignantes
de fabriquer des jardinières surélevées au niveau des enfants :  les enseignantes approuvent.

Le projet Voix d'Aunis sera présenté à la rentrée 2018.

9 Questions des représentants de parents d'élèves

1 :  Mon enfant, mange à la gréve, et celui ci se plaint que les repas sont souvent froid et qu'il n'a pas de
serviettes pour s'essuyer ???
J'apprends à mon enfant à la maison à ne pas s'essuyer sur ces vêtements je pense qu'a l'école aussi son tee-
shirt ne devrait pas devenir sa serviette …

-  les  serviettes  doivent  être  gérées  par  les  enfants  eux-mêmes,  donc  pas  de  soucis  pour  accepter  ces
serviettes.

-  les repas froids :  une seule personne se plaint de manger froid.  Les températures des plats sont prises
régulièrement et consignées dans un registre ad-hoc.

- Mr le maire de la grève indique qu'il faut que les familles qui se plaignent soient renvoyées sur la mairie.

2: Mon fils un soir à table à dit a sa sœur, assis,  tais toi,  et mange sur un ton très désagréable et sévère, je
lui  ai demandé pourquoi il  parle comme ça, et il  m'a répondu que c'est de cette façon qu'on lui parle à la
cantine .... je trouve ça inadmissible d'un adulte de parler de cette façon à un enfant âgé d'environ 5 ans,
ensuite le personnel se plaint que les enfants plus grand ne les respecte pas, il faudrait peut être penser que
les enfants copient les adultes.

- Concerne la cantine de CramChaban : c'est lié au fait que les enfants  passent beaucoup de temps dans les bus
et au fait  qu'on leur  demande de se contenir tout le temps. Un rappel au personnel sera fait. Peut-être y a t-il
aussi un problème d'isolation de la cantine à Cramchaban.

- A la cantine de La Grève, il est signalé par les personnels des problèmes d'insultes et de gros mots de la part
des élèves entre eux qui ne sont pas non plus acceptables.

3: J'ai entendu dire qu'une garderie s'ouvre sur la Laigne ce qui est très bien mais seulement pour les enfants
des habitants de la Laigne?  est ce possible de l'ouvrir pour les enfants scolarisés à la Laigne mais n'habitant
pas cette commune ? 

Avec cette garderie le bus va avoir ces horaires modifiés? si oui quand le serons nous puisque nous avons déjà
eu la demande d'inscription, mais selon les horaires du passage du bus et mon travail mon organisation est toute
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à revoir... merci.

La réponse a été apportée  précédemment au paragraphe 8.

4: Pensez vous revenir à la semaine des 4 jours, et arrêter les tap dans un futur proche comme nous en parle
notre nouveau président ?

L'organisation  de  la  semaine  reste  inchangée  pour  la  prochaine  rentrée.  Le  projet  de  décret  du  nouveau
gouvernement qui doit laisser le choix aux communes n'est pas encore paru et les engagements avec le centre
de loisirs de Courçon dans le cadre du PEDT courent jusqu'en 2018 et doivent être tenus.

5 : Toujours la même histoire, nos enfants sont dans un rpi .... et doivent se taire pendant le bus, la cantine ....
se retrouvent puni par des employés énervés,blasés  ....  mais nos enfants subissent notre rpi alors que les
autres enfants ont environ 45 min pour manger et le reste du temps pour se défouler ... les nôtres passent
environ 30 min à monter descendre et trajet pour la cantine, 45 min de cantine, tout ça sans trop devoir
déranger les oreilles des employés qui sont énervés des le premier service , ne pas pouvoir s'installer à coté de
son copain ou autre ... et finalement 15 min de vraie récréation, et entrer en classe et être calme encore,  là ou
c'est vraiment normal qu'il le sois , après on s'étonne d'avoir des enfants excités en classe qui ne suivent
pas .... j'en ai marre et j'aimerai changer mes enfants d'école mais nous n'avons pas trop de choix avec se
système de carte géographique. Je comprends que ces moments d'interclasse ne doivent pas être simple à
gérer mais un peu d'indulgence serait demander .

- Les enfants disent aussi beaucoup de choses qu'il faut parfois relativiser. Il faut que les parents entendent
que le personnel n'est pas systématiquement énervé. La porte de la cantine est ouverte et les parents peuvent
venir voir Mme Gusseaud qui veut bien leur expliquer comment elle travaille.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à  20 h 

 À La Laigne , le 25 juin 2017

La secrétaire de séance Mme Batard

 Copie transmise à : 

 - Madame l’Inspectrice de l’Éducation nationale 

 - Madame et Messieurs les Maires de Cram Chaban, La Grève sur Mignon et La Laigne. 

 - Madame la présidente du SIVOS 

 - Mesdames et monsieur les représentants élus des parents d’élèves 

 - Madame la Déléguée départementale de l’Éducation nationale 

 - Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs les membres de l’Équipe enseignante. 
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